



## Noticias destacadas del día

-Los resultados definitivos dan la victoria a Luis Arce con 55,1 % de los votos: el largo periplo para que **Bolivia** recuperara la democracia

-Erdogan confirma las pruebas del sistema ruso S-400 y responde a la crítica de Washington

-Paramilitares **colombianos** amenazan a concejales electos

-**EEUU** vende armas avanzadas a Taiwán en plena tensión con China

- **Costa Rica** elimina prueba negativa de Covid-19 a turistas que entren al país

-Ganaderos condenan campaña negativa de los vende patria

-Inversión social es prioridad del Gobierno Sandinista, reafirma **ministro Acosta**



Orlando Miranda





## Noticias destacadas del día

---

- **Los resultados definitivos dan la victoria a Luis Arce con 55,1 % de los votos: el largo periplo para que Bolivia recuperara la democracia**

Los datos confirman la contundente victoria del Movimiento al Socialismo, que además tendrá mayoría en el Parlamento.

El candidato del Movimiento al Socialismo (MAS), Luis Arce Catacora, ganó las elecciones presidenciales de Bolivia en primera vuelta al haber obtenido el 55,1 % de los votos, confirmaron los resultados oficiales.

Después de cinco días de conteo, el Órgano Electoral Plurinacional ratificó las cifras que la madrugada del lunes habían dado a conocer dos sondeos a boca de urna en los que el exministro de Economía superaba del 50 % de los votos, en tanto que su competidor más cercano, Carlos Mesa, finalmente alcanzó el 28,83 %.

### VER MAS EN:

<https://actualidad.rt.com/actualidad/370399-luis-arce-ganar-elecciones-bolivia-periplo-democracia>

- **Erdogan confirma las pruebas del sistema ruso S-400 y responde a la crítica de Washington**

El presidente de Turquía, Recep Tayyip Erdogan, confirmó este viernes que su país probó el sistema antimisiles ruso S-400 en la región de Sinope, en el norte de Turquía.

"Estas pruebas se hacen correctamente", afirmó el gobernante ante los periodistas, según el diario Milliyet.

En cuanto a las críticas del Departamento de Estado de EE.UU., el mandatario turco sostuvo que "el enfoque de Estados Unidos no es vinculante para nosotros".

"No vamos a pedir permiso a EE.UU.", resaltó el mandatario y señaló que Ankara tiene que hacer



ensayos con las armas de las que dispone: "Si no vamos a probar lo que tenemos en nuestras manos, ¿qué más haríamos?".

Al mismo tiempo, advirtió que Grecia tiene los S-300, la versión anterior del mismo sistema ruso. "¿EE.UU. pregunta o dice algo así? No", afirmó Erdogan.

El viernes pasado, el portavoz del Departamento de Estado, Morgan Ortagus, amenazó a Turquía con "potenciales consecuencias graves" para sus relaciones si activa los S-400. "De confirmarse, condenaríamos en los términos más enérgicos la prueba de los S-400 como incompatible con las responsabilidades de Turquía como aliado de la OTAN y socio estratégico de EE.UU.", afirmó entonces el funcionario.

#### **VER MAS EN:**

<https://actualidad.rt.com/actualidad/370825-erdogan-confirmar-pruebas-sistema-s400>

### **▪ Paramilitares colombianos amenazan a concejales electos**

El grupo armado irregular Autodefensas Gaitanistas de Colombia (AGC) publicaron este jueves un comunicado en el cual declaran como objetivos militares a un grupo de cargos electos del partido Colombia Humana y los amenaza con el "exterminio".

El comunicado, circulado como volante en el departamento de La Guajira, amenaza de manera explícita con el "exterminio sistemático a todos y cada uno" de los militantes de lo que llaman las "facciones comunistas" de Colombia Humana.

La amenaza, firmada en nombre de un llamado "Estado Mayor" de las AGC, informa que comenzarán "acciones militares para conseguir" sus objetivos, consistentes en "eliminar a la izquierda comunista", la cual, declaran, "tanto daño hace".

El comunicado incluye con listado de 23 de los concejales electos por Colombia Humana y hace un llamado a lo que denominan "red de apoyo" a las AGC, compuesto, afirman, por "miembros de la fuerza



pública activos y retirados, ganaderos y comerciantes". Con tal red, el grupo paramilitar aspira a "identificar a estos guerrilleros disfrazados de políticos", en referencia a sus presuntos o reales vínculos con las desmovilizadas Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia - Ejército del Pueblo (FARC-EP).

#### **VER MAS EN:**

<https://www.telesurtv.net/news/amenaza-grupo-paramilitar-colombia-20201023-0011.html>

### ▪ **EEUU vende armas avanzadas a Taiwán en plena tensión con China**

El Pentágono anuncia que la Administración de EE.UU. aprobó la venta de armas a Taiwán por valor de 1800 millones de dólares, en plena tensión con China.

El Departamento de Estado de EE.UU. dio luz verde a la venta de tres tipos de sistemas de armas a Taiwán, incluidos sensores, misiles y artillería, según recoge un comunicado enviado el miércoles por el Departamento de Defensa estadounidense (el Pentágono) al Congreso.

La notificación formal de la aprobación de la venta de armas llega poco más de una semana después de que la Administración de EE.UU., presidida por Donald Trump, adelantara al Congreso sobre esta transacción.

El paquete incluye 135 misiles de crucero guiados aire-tierra AGM-84H/K (SLAM-ER, por sus siglas en inglés) y equipos relacionados fabricados por la compañía estadounidense Boeing, por un valor estimado de 1008 millones de dólares, anota el texto informativo.

#### **VER MAS EN:**

<https://www.hispantv.com/noticias/ee-uu-/479975/china-taiwan-venta-armas>

### ▪ **Indonesia fortalecerá lazos económicos con países latinoamericanos**

Indonesia está comprometida a fortalecer las relaciones económicas con los países



latinoamericanos, dijo hoy jueves en un comunicado el Ministerio de Relaciones Exteriores del país.

El ministerio organizó una discusión en línea el martes en un esfuerzo por elevar el estatus de Indonesia de observador a miembro asociado de la Alianza del Pacífico, que es una organización comercial en América Latina que tiene como miembros a Chile, Colombia, Perú y México.

El director general para América y Europa del Ministerio de Relaciones Exteriores, I Gede Ngurah Swajaya, dijo en la discusión que América latina es una región potencial para ampliar los mercados de los productos de Indonesia e incrementar los apoyos para el país en las organizaciones internacionales.

Uno de los esfuerzos para maximizar el potencial en la región se hace elevando el estatus de membresía de Indonesia en la Alianza del Pacífico, dijo Swajaya, quien agregó que Indonesia ha sido un observador en la alianza desde 2015.

De acuerdo con él, la urgencia de incrementar el estatus de observador a miembro asociado está relacionada estrechamente con expandir el acceso al mercado y la penetración a los mercados latinoamericanos potenciales y esto es también una estrategia para alentar las negociaciones de tratados de comercio preferencial (TCP), que se están llevando a cabo en la actualidad con Perú y Colombia, así como para obtener una oportunidad de un tratado similar con México. **VER MAS EN:**

[http://spanish.xinhuanet.com/2020-10/23/c\\_139459924.htm](http://spanish.xinhuanet.com/2020-10/23/c_139459924.htm)

## ▪ **Costa Rica elimina prueba negativa de Covid-19 a turistas que entren al país**

Costa Rica eliminó la exigencia de prueba negativa de covid-19 para la entrada de visitantes del exterior, con miras a facilitar el ingreso al país al acercarse la temporada alta de turismo, informó el gobierno.

El ministro de Turismo, Gustavo Segura, indicó que la medida regirá a partir del 26 de octubre, poco antes de



que Costa Rica abra el 1 de noviembre sus fronteras aéreas para todos los países del mundo.

“A partir del lunes 26 de octubre, Costa Rica elimina el requisito de la prueba negativa PCR tanto para turistas extranjeros como para costarricenses”, dijo Segura en conferencia de prensa.

El país centroamericano mantendrá la exigencia de adquirir un seguro de salud que cubra las incidencias de una pandemia.

Segura citó una publicación del 9 de octubre de la Organización Mundial de la Salud (OMS) que calificó como innecesario exigir pruebas de covid-19 para reanudar los viajes internacionales. **VER MAS EN:**

<https://radioprimerisima.com/centroamerica/costa-rica-eliminar-pedir-prueba-negativa-de-covid-19-a-turistas-que-entren-al-pais/>

## ▪ **Ganaderos condenan campaña negativa de los vende patria**

La Comisión Nacional de Ganadería (CONAGAN) condenó este jueves una antipatriótica campaña que impulsan en Estados Unidos activistas de la organización somocista UNAB-MRS que aseguran que la carne que se exporta hacia la Unión Americana está contaminada con sangre de indígenas de las reservas naturales.

El gerente general de CONAGAN, Ronald Blandón, condenó las mentiras que se transmiten a través de una campaña, que tiene intereses ocultos y pone en riesgo la actividad económica más importante del país que genera más de 400 millones de dólares en divisas y más de 600 mil empleos permanentes.

“Los animales que se llevan a los mataderos son aquellos que están debidamente identificados y fuera de las reservas del país”, aseguró Blandón.

Representantes de la industria cárnica desmintieron la campaña sucia que Lotie Cunningham y Camilo de Castro Belli, realizan en Estados Unidos, desprestigiando la procedencia de la carne nicaragüense que se exporta.



El director ejecutivo de la Cámara Nicaragüense de la Industria Cárnica, Juan Bautista Velásquez, manifestó que las reses que sacrifican en los mataderos, están debidamente identificadas, porque vienen de fincas certificadas por el IPSA.

Indicó que si perdemos el mercado norteamericano más de 600 mil personas perderían su empleo y 140 mil productores se verían afectados, porque golpearían uno de los sectores que lidera las exportaciones del país. **VER MÁS EN:**

<https://radioprimerisima.com/noticias-generales/destacado/ganaderos-condenan-campana-negativa-de-los-vende-patria/>

## ▪ **Inversión social es prioridad del Gobierno Sandinista, reafirma ministro Acosta**

La prioridad del Gobierno Sandinista es la inversión social, Educación y Salud, aseguró este jueves el doctor Iván Acosta, titular de Hacienda y Crédito Público, quién expuso este jueves ante los diputados de la Asamblea Nacional la Ley Anual de Presupuesto General de la República 2021.

En gasto social, la educación y salud, así como inversión pública en los municipios han sido la prioridad principal de este PGR que tiene un monto de 80 mil 671.2 millones de córdobas en ingresos y 81 mil 528.8 millones en gastos totales, con un déficit bajo y controlado, expresó.

Acosta se refirió a la situación actual de la economía del país y dijo que hay caídas reflejadas provocadas, entre ellas mencionó la situación ocurrida en el 2018 con la intentona golpista y en el 2020 por la pandemia de Covid-19.

“El país crecía al 5 por ciento en todas las proyecciones, todas las agencias pronosticaban un quinquenio de 5 por ciento o más y eso fue interrumpido en abril del 2018, la caída que se observa y también esa caída también se repite en 2020 por la pandemia global”, dijo.

No obstante, Acosta expresó que hay una tendencia de recuperación que inició a partir de julio de este año y



los pronósticos son que en el 2021 la economía volverá a crecer.

“Definitivamente quienes empujan ese crecimiento, la agricultura 9.7 por ciento según un informe mensual de actividad económica, el comercio 5.5, porque todos seguimos trabajando, sector pecuario 4.6, ha mejorado inclusive la administración pública en la salud con números positivos”, expresó.

Explicó que hay sectores que han absorbido el fuerte impacto del 2020 de la pandemia, fundamentalmente hoteles y restaurantes, una caída acumulada de 51.2 por ciento negativo.

“Ha sido muy golpeada, aunque el impacto más importante en los servicios hoteleros y turísticos fue en el 2018, perdieron casi el 90 por ciento de la actividad”, recordó.

Ahora estamos claros que ese sector va a reactivarse con el esfuerzo de las políticas públicas y la vuelta a la nueva normalidad y la apertura de los aeropuertos, los puede dinamizar. **VER MÁS:**

<https://radiolaprimerisima.com/noticias-generales/destacado/gasto-social-es-prioridad-del-gobierno-sandinista-ratifica-ministro/>



## CRÉDITOS

El presente Boletín Informativo es una publicación del Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann.

El Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann es un Centro de investigación de la UNAN-Managua, cuya creación fue aprobada por el Consejo Universitario en la sesión ordinaria n.22-2019, realizada el 21 de diciembre de 2019.

## CONTACTOS

Correo: [cedmeb@unan.edu.ni](mailto:cedmeb@unan.edu.ni)

Twitter: @cedmeb

Facebook: Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann

## DIRECCIÓN POSTAL

Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann  
Recinto Universitario "Ricardo Morales Avilés"  
Pista de la UNAN-Managua

## LICENCIA

El Boletín Informativo se distribuye bajo una Licencia Creative Commons Atribución-No Comercial-Compartir Igual 4.0 Internacional

Para ver una copia de esta licencia, visite:

<http://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/4.0/>



## CRÉDITOS IMÁGENES DE PORTADA

-Imagen de Luis Arce, presidente electo de Bolivia publicada por Russia Today. 23/10/2020

-Imagen de movilizaciones sociales en Colomba, publicado por Telesur 23/10/2020

-Imagen del Ministro Iván Acosta, publicado por El 19 digital. 27/06/2018